

Ermua presenta un estudio sobre la inserción laboral de las mujeres extranjeras

Durante la presentación se aportaron numerosos datos cualitativos y cuantitativos que permitirán abordar 26 propuestas de mejora

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua presentó ayer el estudio "Trabajadoras del hogar, cuidadoras y otras realidades", que analiza la inserción sociolaboral de las mujeres de origen extranjero en el municipio, elaborado en colaboración con el Observatorio Vasco de Inmigración, Ikuspegi.

Se trata de una investigación que explora la realidad sociolaboral de mujeres migrantes residentes en el municipio de Ermua, prestando especial atención a las circunstancias de las trabajadoras del hogar y cuidadoras, detectando las necesidades específicas de las mismas y planteando propuestas de actuación al respecto.

Es por ello, que en su elaboración ha sido indispensable la participación de 23 mujeres de origen extranjero (algunas de ellas provienen del Magreb, otras son de origen subsahariano y seis son latinoamericanas) que gracias a sus testimonios y experiencias han permitido elaborar una serie de propuestas de actuación dirigidas al Ayuntamiento de Ermua para mejorar la situación y la inserción laboral de este colectivo. También se han recogido las aportaciones de ocho profesionales relacionados con el ámbito de la intervención social que desarrollan su labor en espacios municipales o de ámbito local, tomando como referencia su percepción,



El documento se presentó ayer en Lobiano, entre numeroso público. A. L.

experiencia y práctica en el día a día.

En la presentación de este estudio estuvieron presentes Xabier Legarreta, director de Migración y Asilo del Gobierno vasco; Iruñe Ruiz y Lía González, investigadoras de Ikuspegi; Juan Carlos Abascal, alcalde de Ermua, y Arriokieta Araiztegi concejala de Inmigración.

«Un paso muy valiente»

Legarreta, felicitó al ayuntamiento «porque ha dado un paso muy valiente y tenemos un informe con una realidad visible y necesidades que tenemos que atender. Ahora las diferentes administraciones públicas en base a ello, debemos planificar políticas públicas para dar respuesta a esas necesidades». «En Ermua se ha visibilizado algo que hasta ahora era invisible» incidía este respon-

sable del Gobierno vasco.

El alcalde, insistía en la necesidad de transversalidad que requieren las soluciones propuestas en este informe local «porque esto implica que el conocimiento sea conjunto, para conseguir una buena actuación. Es difícil, pero es lo que tenemos que trabajar para materializar de forma concreta las propuestas que se realizan en este estudio».

La concejala de Inmigración, destacó que «es en el sector del trabajo en el hogar y de los cuidados donde hemos querido poner una especial atención, porque consideramos que la migración femenina se ha convertido en la columna vertebral del sistema formal e informal del cuidado y requiere por eso una mirada más intensa y un tratamiento especial».

Las investigadoras presentes

aportaron los datos cuantitativos y cualitativos del estudio, que reflejaron claramente las necesidades que se advierten en este grupo de población (falta de formación por imposibilidad horaria, precariedad laboral, necesidad de conciliación laboral y familiar, de redes de contacto, entre otras), para las que el estudio plantea 26 actuaciones de mejora en diversos ámbitos.

Las investigadoras, no quisieron concluir la presentación sin aportar los testimonios de las propias mujeres, que se han incluido en el estudio, y que reflejan «desprotección, incertidumbre, injusticias, chantajes emocionales, engaños, abusos, humillaciones, etc., por parte de las personas empleadoras», algo cuya solución, evidentemente, no depende únicamente de las administraciones públicas.

ETS anuncia tareas nocturnas en las vías del tren en la primera quincena de noviembre

A. LASUEN

ERMUA. Eusko Trenbide Sarea comunica que trabajará durante algunas noches de la primera quincena de noviembre en un tramo de la línea ferroviaria Bilbao-San Sebastián que discurre por Ermua, para realizar mantenimiento de las vías y amortiguar, en lo posible, el ruido que genera el contacto entre las ruedas de los vagones y los carriles de la vía.

Los trabajos se realizarán en distintos puntos y consistirán en el cepillado de los carriles metálicos, para reducir o suprimir el desgaste generado por el paso de las unidades de tren en la cabeza del carril. Es decir, se cepillará mecánicamente, con unas muelas, el tramo de vía urbana para que los elementos de contacto tengan una fricción más fluida, con menos chirridos.

Estos trabajos periódicos en los carriles son necesarios para garantizar la seguridad del tren y para reducir las afecciones acústicas en el entorno más inmediato a las vías.

Los trabajos de cepillado se realizarán entre las 23.30 y las 5.00 horas. En esa tarea es necesario utilizar medios mecánicos que producirán ruido que se puede ver acrecentado por el silencio de la noche. Por ello, ETS ya ha pedido disculpas por anticipado a las personas que residen en los edificios de viviendas más cercanos al recorrido ferroviario, principalmente en la Avenida de Gipuzkoa, desde San Antonio hasta San Lorenzo.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
El buen patrón	17.00 19.45 22.30
Érase una vez en euskadi	19.45 22.30
Ron da error	17.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
Supernova	19.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,
--

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
--

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Iraundegui Calbetón (Fermín Calbetón, 19 izqda.).
--

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izipuzia (Ibarkurutze kalea, 7).
--

DEBA



La portera del regional femenino realizó muy buenas paradas. **ANDER SALEGI**

Dos derbis contra el Mutriku esta jornada

El próximo lunes 8 se ofrecerá una charla en Kultur Elkartea sobre las variables psicológicas relacionadas con el rendimiento deportivo

ANDER SALEGI

DEBA. La mayoría de equipos del Amaikak Bat juegan este fin de semana en Errota Zar (tres hoy y tres mañana), después de una mala jornada, que saldó con dos empates y cinco derrotas.

Empate del regional masculino en Ordizia, en un partido donde el equipo debarra fue superior, sobre todo en la segunda mitad. A pesar de que el punto sabe a poco, permite al Amaika abandonar el farolillo rojo y dar continuidad a la buena dinámica de juego que viene mostrando este último mes. La primera parte del encuentro fue igualada, con unos primeros minutos de tanteo por ambos equipos y sin apenas noticias en las áreas. En la segunda jugada de una acción a balón parado, el Ordizia consiguió adelantarse, aprovechando la indecisión de la defensa debarra. Hasta entonces sólo cabe destacar una llegada con cierto peligro del equipo local, en la que Bastida consiguió detener el disparo. A raíz del gol, el Amaika, lejos de amedrentarse, se hizo con los mandos del partido y se adueñó del balón, dominando en lo que restaba de primera mitad y llegando a inmediaciones del área rival con cierta asiduidad. Fue al filo del descanso cuando en una brillante acción individual de Iñaki Arriola, que recibió en banda el balón y trazó una gran diagonal conduciendo hacia portería y zafándose de todos los rivales que le salían al paso, hasta que fue derribado dentro del área. El capitán Gaizka Iribar fue quien asumió la responsabilidad de ejecutar la pena máxima,

y lo hizo a la perfección engañando al portero y estableciendo las tablas en el marcador. De seguido y con empate, el Amaika siguió mandando. Así antes de llegar al descanso gozó de una gran ocasión en la que Duñabeitia envió el esférico al palo. Así se llegó al descanso.

Tras la reanudación, el Amaikak Bat fue a buscar la victoria hasta el último instante del encuentro, ya que terminó en área rival hasta que el árbitro pitó el final. Fue total dominador del segundo tiempo, generando las suficientes ocasiones como para llevarse los tres puntos, pero no tuvo fortuna y se tuvo que conformar con el empate. Fueron varias las ocasiones de gol del Amaika en el segundo tiempo, por ninguna del Ordizia. Gaizka envió al palo un disparo cruzado desde dentro del área; el portero realizó dos buenas intervenciones a tiros de Gaizka y de Beitia; entre el portero y el larguero desviaron a córner un envenenado centro chut de Issbel; un buen centro tras una buena acción personal de Endika por banda derecha no encontró rematador; y la última acción, un gran centro de Tomás en una falta lateral fue rematado fuera.

En definitiva, el Amaikak Bat mereció más en un partido en el que realizó un gran trabajo y demuestra que las sensaciones que transmite son buenas. Además, da continuidad a la buena dinámica de juego de los últimos partidos. Para ello, la miras del Amaika ya están en el siguiente duelo en el que se enfrentará al Añorga, rival que se encuentra con dos puntos más que los debarra en la clasificación. El partido será hoy a las 16.30 en Errota Zar.

Otros partidos

El regional femenino la semana perdió 1-5 con gol de Nahia. Hoy se desplazarán para jugar contra el Arizmendi a las 12.45 horas. El juvenil perdió en errota Zar 0-

3 contra el Elgoibar, hoy se desplazarán a Mutriku para jugar un derbi contra el Burumendi a partir de las 12.30 horas.

El cadete de honor empató a uno en Zumarraga contra el Urola, con gol de Xabat. Este fin de semana descansan. El primera cadete perdió (0-1) contra el Anaitasuna. Mañana a las 16.30 jugarán en Errota zar contra el Zestoia. El cadete femenino perdió 3-1 contra el Lagun Onak con gol de Maddi. Mañana a las 10.00 jugarán en Errota Zar un derbi contra el Mutriku.

El infantil de honor descansó la semana pasada, hoy a las 10.00 juegan en Errota Zar contra el Arrasate. El infantil txiki descanso la semana pasada y hoy a las 12.00 juegan en Errota Zar contra el Elgoibar. El infantil femenino jugó en Iraeta contra el Zestoia. Partido igualado, que pudo acabar del lado de cualquiera de los dos equipos, pero al final la balanza se decantó por parte del Zestoia. Todos los goles llegaron en la segunda parte (de tres partes se compone un partido del infantil femenino). Las locales se pusieron por delante en el marcador tras un error defensivo de la defensa debarra, diez minutos después el Amaikak Bat empató gracias a un golazo de falta lanzada por parte de Malen desde muy lejos, golpeó el larguero y entró. En el último minuto de la segunda parte el Zestoia anotó el gol que más tarde daría el triunfo a las locales. Mañana jugarán a las 12.00 contra el Zarautz en Errota Zar.

Charla

El lunes 8 de noviembre a las 19.00 horas en Kultur Elkartea, Kepa Diez, licenciado en psicología y master en psicología del deporte y coaching deportivo ofrecerá una charla abierta a todo aquel que quiera asistir. Hablará sobre las variables psicológicas relacionadas con el rendimiento deportivo. Trabajarán con enfoques sencillos y herramientas aplicables a cualquier grupo deportivo. Ofrecer formación con los fundamentos claros para poder aplicarlos en el siguiente entrenamiento que participen los asistentes.

ONDARROA

Pescadores vizcaínos se oponen a los parques eólicos marinos

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los pescadores de Ondarroa, encuadrados en la organización Opescaya, han rubricado un documento en defensa del sector pesquero del cantábrico-noroeste y en contra de la instalación de parques eólicos marinos.

Según afirman, su implantación es incompatible con el mantenimiento de la actividad pesquera y el mantenimiento de la biodiversidad en los ecosistemas marinos. El temor es que la pesca desaparezca y las localidades costeras se vacíen, como ha ocurrido con centenares de pueblos en España.

Los pescadores levantan la voz contra el desarrollo de parques eólicos marinos. Su voz se suma ahora, a través de las Cofradías, junto a una veintena de organizaciones que represen-

tan a una flota de más de 4.300 embarcaciones, y más de 12.000 pescadores que dan trabajo en tierra a más de 48.000 personas en las costas del Cantábrico y el noroeste del país. Su no rotundo al desarrollo de este tipo de instalaciones lo han puesto por escrito en el bautizado como 'Manifiesto de Burela en defensa del sector pesquero del cantábrico-noroeste'. Los pescadores explican que la costa Atlántica y del Cantábrico «no solo cuentan con una de las flotas de pesca más importantes de la Unión Europea, sino que es de las más ricas en caladeros de pesca». Y matizan que «cuentan con cientos de caladeros catalogados y en unas condiciones inmejorables de conservación, como demuestra la gran cantidad de superficie cubierta por Espacios Marinos Protegidos».

ERMUA

Nuevas actividades de 'Berbalagun'

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La iniciativa 'Berbalagun' ha anunciado tres actividades para este mes de noviembre. La primera es 'Paseo lagun' que realizará el miércoles y el domingo de la semana que viene, concretamente los días 10 y 14. Para personas que quieran practicar el euskera mientras comparten un recorrido prefijado de hora y media de duración. El miércoles el grupo saldrá a las 17.30 horas y el domingo a las 10.00, desde la plaza de Patxi en ambos casos.

La segunda actividad propuesta es 'Mendi Lagun', programada para el domingo día 21, que consistirá en una ruta de senderismo en la montaña para visitar la cueva de San Adrián, en Zegama, el monte Aizkorri y las campas de Urbia. El desplazamiento se hará autobús, que partirá a las 8 de la mañana con regreso a las 6 de la tarde.

Por último, la tercera opción es 'Pintxo Lagun' previsto para el jueves día 25. Ofrece la posibilidad de compartir el pintxo-pote, en tanto se practica euskera.

Por motivos de intendencia y organización conviene inscribirse para lo cual podemos escribir al buzón electrónico ermua_berba@aek.eus o llamar



Cartel de las actividades. **K.I.**

al teléfono 663 070 492.

Cuentacuentos en inglés

La biblioteca municipal de Ermua ha organizado la segunda sesión de cuentacuentos en inglés del ciclo Story Time de esta temporada. La fecha elegida para la actividad es hoy sábado 6 de noviembre. La sesión lleva por título 'My best friend', y está dirigida a niños y niñas de entre 3 y 7 años. La narradora Virginia Moriones se encargará de dinamizar la actividad.

Story Time comenzará a las 17:30 horas en Lobiano Kultur Gunea, y la entrada es gratuita.

Por medidas de prevención, los y las niñas mayores de 6 años deberán usar mascarilla de forma obligatoria.